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— Главная наша задача — привести 
в соответствие с законом все виды 
природопользования: недропользова-
ние, охотпользование, использование 
водных ресурсов, водных биоресурсов 
и т. д. 

Что касается передачи нашим инс-
пекторам полномочий по наведению 
порядка в сфере недропользования, 
считаю это большим плюсом. Прежде 
в функции сотрудников службы по не-
дропользованию не входило патрули-
рование объектов. Теперь этим зани-
маются сотрудники управления. Есть и 
первые результаты этой работы: в ходе 
одной из недавних проверок в Красно-
зоренском районе инспектором управ-
ления был обнаружен факт незаконно-
го недропользования, причем на объ-
екте, имеющем статус памятника при-
роды. У места залежи природного кам-
ня находились погрузчик и два КамАЗа. 
Инспектор обратился в милицию, те-
перь нарушителям природоохранного 
законодательства придется отвечать 
за целый «букет» правонарушений. Это 

и нарушение режима памятников при-
роды, и плодородного слоя, и незакон-
ная разработка полезных ископаемых.

В ходе плановых проверок выявля-
ются и другие нарушения закона. Толь-
ко в июле инспекторским составом уп-
равления было выявлено 16 нарушений 
действующего законодательства РФ 
об охране окружающей среды. В их 
числе два нарушения Водного кодек-
са РФ: при проверке ООО «Кока-Кола 
ЭЙЧ БИ СИ Евразия» и МП «Водока-
нал (г. Болхов) установлено превыше-
ние нормативов содержания загрязня-
ющих веществ в сточных водах.

Выявлено девять нарушений в обра-
щении с отходами производства и пот-
ребления. МУП «Бытовик» и сельхоз-
предприятием ОАО «Победа» (Шаблы-
кинский район) не заключались дого-
воры на вывоз и утилизацию опасных 
отходов, не был разработан порядок 
сбора отходов, не производился рас-
чет платы за негативное воздействие 
на окружающую среду и т. д. 

Всего выдано 16 предписаний об ус-

транении экологических правонаруше-
ний. К административной ответствен-
ности привлечены три должностных ли-
ца и юрлицо. Все нарушители оштра-
фованы.

— Известно, что немало вопросов 
у водопользователей и контролиру-
ющих служб вызвало принятие в 
2007 году нового Водного кодекса. 
Особенно это касалось порядка пе-
редачи в аренду рыбопромысловых 
участков…

— В последнее время Правительст-
вом РФ принят ряд постановлений, в со-
ответствии с которыми нашим управле-
нием сформирован перечень рыбопро-
мысловых участков. Его утвердит прави-
тельство Орловской области. В соответ-

ствии с Водным кодексом и постановле-
ниями правительства пруды, располо-
женные на реках и ручьях, будут переда-
ваться в аренду только на конкурсной ос-
нове и с учетом интересов местных жи-
телей (к примеру, на основании решений 
сельского схода). Все проточные водо-
емы и земля под ними — это государст-
венная собственность, которая не может 
быть продана, и распоряжается ею толь-
ко Орловская область.

В соответствии с последними нор-
мативами значительно ужесточились 
требования в отношении водопользо-
вателей (в основном это касается про-
мышленных предприятий), которые 
осуществляют сброс и забор воды. 
Требования к качеству очистки сточных 
вод предъявляются очень жесткие, в 
случае их несоблюдения полагаются 
высокие штрафы.

— Какие изменения происходят в 
сфере охотпользования?

— Постановлениями губернатора 
области отменены постановления кол-
легии области о передаче в пользова-
ние охотугодий, проведенной с нару-
шениями регламента (в Покровском, 
Верховском, Новодеревеньковском и 
других районах). В настоящее время в 
связи с вступлением в силу в 2010 году 
Федерального закона «Об охоте и о со-
хранении охотничьих ресурсов» фор-
мируется резервный фонд охотугодий. 
Не менее 20 процентов охотугодий бу-
дут относиться к территориям общего 
пользования и станут доступны для 
всех охотников.

Беседовала Наталья ЗАРУБИНА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Экология под контролем
Менее месяца назад в области создано новое управление по 

охране и использованию объектов животного мира, водных 

биоресурсов и экологической безопасности 

(Орелоблэкоконтроль). Структура управления, объединившего 

областную службу по экологическому контролю и 

природопользованию и службу по недропользованию, 

утверждена указом губернатора Орловской области. О 

задачах, которые стоят перед сотрудниками объединенной 

структуры — Орелоблэкоконтроля, рассказывает ее 

руководитель Николай Викторович ВЫШЕГОРОДСКИХ:

В актовый зал администрации Железнодорожного 

района г. Орла не протолкнуться: все сидячие 

места заняты, люди толпятся у входа. 

Это безработные. Центр занятости населения 

Железнодорожного  района совместно с городской 

администрацией  проводит встречу, тема которой 

особенно актуальна сегодня: «Временное 

трудоустройство на общественные работы». 
Как сообщил начальник МУ «Управление коммунальным хо-

зяйством г. Орла» Н.Г. Рвачёв, цель встречи — проинформиро-
вать людей о порядке проведения и видах общественных ра-
бот, о зарплате. В основном это — высадка растений на город-
ских клумбах, вывоз мусора из парков, а также благоустрой-
ство территории Медведевского леса, набережной Дубровинс-
кого. 

Поскольку безработным предложили неквалифицированный 
труд, в ответ в зале пробежала волна  недовольных реплик. Одна-
ко, по словам директора службы занятости Железнодорожного 
района Е.М. Чаплыгина, на данный момент общественные опла-
чиваемые работы как временное трудоустройство — пока един-
ственное, что можно реально предложить. 

— Конечно, не все те, у кого есть высшее образование и боль-
шой опыт работы, пойдут работать на спецавтобазу по саночист-
ке города или в совхоз «Коммунальник», а именно о трудоуст-
ройстве на этих двух предприятиях мы сегодня и говорим. Но да-
вайте рассуждать трезво, — предложил Евгений Михайлович без-
работным, — иного в ближайшее время не предвидится, ведь в 
стране кризис. Мы никого не заставляем заниматься обществен-
ным трудом. Повторяю: это добровольные и оплачиваемые рабо-
ты. 

Начальник отдела организации трудоустройства и развития 
форм занятости Управления труда и занятости Орловской обла-
сти Е.Н. Лебедева добавила, что, помимо возможности зарабо-
тать 4330 рублей в месяц, человек, состоящий на учёте в службе 
занятости своего района, сохраняет статус безработного и де-
нежное пособие. 

Ирина РОМАНОВА.

АКТУАЛЬНО

Встреча с безработными

На недавнем совещании в 

администрации области, 

когда  рассматривалась 

ситуация с подготовкой 

нашего региона к 

Всероссийской переписи 

населения, губернатор 

А.П. Козлов поставил 

конкретную задачу — 

выявить все имеющиеся 

здесь нерешённые вопросы 

и затем чётко определиться, 

что для их решения 

необходимо сделать 

областной власти. 
В числе важнейших первооче-

редных была названа и необходи-
мость определиться с новым со-
ставом областной комиссии по орга-
низации и проведению переписи на-
селения, которая, несмотря на фи-
нансово-экономический кризис, как 
и планировалось, состоится осе-
нью 2010 года. 

На выполнение этой работы гу-
бернатор отвёл десять дней.

И вот в целях реализации Феде-
рального закона № 8-ФЗ от 25 янва-
ря 2002 года «О Всероссийской пе-
реписи населения» распоряжением 
правительства Орловской области 
создана комиссия по подготовке к 
проведению Всероссийской пере-
писи населения 2010 года. Утверж-
дены новый состав комиссии и По-
ложение, определяющее её цель, 
задачи и порядок  деятельности.

Председателем комиссии назна-
чен первый заместитель губернато-
ра и председателя правительства 
Орловской области Б.М. Коновалов. 
В состав комиссии вошли руководи-
тели территориального органа Фе-
деральной службы государственной 
статистики по Орловской области 
(Орёлстат), ряда управлений и де-
партаментов аппарата губернатора 
и правительства области, предста-
вители администраций городов Ор-
ла, Ливен, Мценска, Управления 
внутренних дел и Военного комисса-
риата Орловской области, а также 
Главного управления МЧС России по 
Орловской области. 

Одной из основных задач област-
ной комиссии, как следует из приня-
того Положения, является подготов-
ка к проведению в 2010 году Всерос-
сийской переписи населения, обес-
печение  своевременного и качест-
венного выполнения всех мероприя-
тий переписи на территории нашего 
региона. Заседания комиссии долж-
ны проходить не реже одного раза в 
квартал. 

Всероссийская перепись населе-
ния является базовым источником 
информации о численности населе-
ния, его распределении. От того, на-
сколько объективны будут её дан-
ные, во многом зависит дальнейшее 
формирование государственной со-
циальной политики, стратегии эко-
номического развития. Поэтому, 
подчеркнул А.П. Козлов, подготовка 
и сама перепись населения должны 
пройти на Орловщине на высоком 
организационном уровне.  

С. НИКОЛАЕВ. 

ПЕРЕПИСЬ-2010

Создана комиссия 
по подготовке к проведению 
Всероссийской переписи 

населения

Уважаемый Александр Николаевич!
Обращаемся к вам как к военному человеку, подполковни-

ку, смотревшему смерти в лицо, и редактору главной газе-
ты области с просьбой передать через вашу газету наше 
ветеранское спасибо  председателю совета Общественной 
палаты Орловской области С.А. Мальфанову, уполномочен-
ному по правам человека в Орловской области Ю.С. Васюти-
ну, председателю областного совета ветеранов Н.М. Куту-
зову, председателю совета ветеранов Советского района 
И.И. Пахомову за то, что для нас, больных, лежачих ветера-
нов, освобождавших город Орел, эти общественники сдела-
ли настоящий праздник души и памяти наших боевых друзей. 
6 августа в рамках благотворительной акции «Память», о ко-
торой с благодарностью говорят все ветераны, они нас посе-
тили, сделали нам подарки. Были и музыкальное поздравле-
ние и, конечно же, фронтовые 100 граммов. А главное, с нами 
пообщались в непринужденной обстановке, послушали наши 
мысли, наказы. Мы понимаем, как тяжело в условиях кризиса 
искать спонсоров. С прекрасными розами, выращенными на 
мирной орловской земле, нас пришла поздравить от совхоза 

«Юбилейный» Света Липина, нам накрыли прекрасный стол 
руководители организации «Новые европейские технологии» 
Надежда Леонова и Юрий Пучков, нас поздравила и вручила 
подарки директор торгового комплекса «Альфа-мебель» 
Ирина Якунина.

Просим передать сердечное спасибо через вашу газету 
всем организаторам этого поздравления: и работникам об-
ластной больницы, и нашим дорогим общественникам, и, ко-
нечно же, молодым предпринимателям. Низкий поклон вам, 
а то уж мы, по правде сказать, думали, что про нас и забыли.

Мы все увидели, какая большая сила у наших обществен-
ных организаций.

Очень хорошо, что проводится такая акция, когда поддер-
живают дух немощным и больным людям, защищавшим Ро-
дину от врага.

Ираида Трофимовна Кулагина, 

Владимир Федорович Нестерук, 

Иван Данилович Тараненко 

и другие ветераны, находящиеся в терапевтическом 

отделении областной клинической больницы.

Письмо ветеранов Великой Отечественной войны

В ночь на 8 августа 2008 го-
да грузинские войска атакова-
ли Южную Осетию. В ответ на 
агрессию Россия ввела в рес-
публику свои войска. После 
пяти дней боевых действий 
грузинские военные были вы-
биты из региона. За время пя-
тидневной войны погибло бо-
лее полутора сотен мирных 
жителей и 48 российских во-
еннослужащих (десять из них 
— миротворцы), была сильно 
разрушена столица республи-
ки Цхинвал.

Одновременно с боевыми 
действиями в августе 2008 го-
да велась и еще одна война — 
информационная. По словам 
Президента Южной Осетии 
Эдуарда Кокойты, в передо-
вых рядах агрессоров находи-
лись многие западные журна-
листы, которые от своих ре-
дакций имели задание пока-
зать, что военные действия 
были ничем иным, как агрес-
сией против Грузии. 

«У них было две цели: 
снять блицкриг, если это уда-
стся, нет — тогда обвинить 
тех, кто нанесет поражение 
Грузии. Там все было просчи-
тано и продумано», — убеж-
ден президент. Изначально 
выставить Южную Осетию и 
Россию в качестве агрессо-
ров пытались США — это го-
ворили многие чиновники из 
Белого дома, считает Кокой-
ты. Действительно, многие 
американские и европейские 
СМИ тогда изо всех сил под-

держивали Грузию, называя 
ее демократическим Дави-
дом, вступившим в бой с ав-
торитарным российским Го-
лиафом.

Спустя год ситуация не-
сколько изменилась. Сегодня 
на Западе появляется все 
больше сторонников мнения, 
что зачинщиком войны была 
Грузия. 

Вот что, например, пишет 
по этому поводу «Нью-Йорк 
таймс»: «Тбилиси начал войну, 
чтобы восстановить террито-
риальную целостность. Но па-
радокс заключается в том, что 
добиться этого Грузия сможет, 
лишь став по-настоящему де-
мократической и достаточно 
сильной в экономическом пла-
не страной, чтобы вернуть от-
коловшиеся регионы». По 
мнению журналистов издания, 
для этого Соединенным Шта-
там следует помочь Грузии 
материально, выделив деньги 
не на закупку вооружений, а 
на развитие демократических 
институтов.

А вот грузинский президент 
Саакашвили рассчитывает 
именно на военную помощь 
своего покровителя — Соеди-
ненных Штатов. Ободренный 
заявлениями президента Ба-
рака Обамы о том, что США 
поддерживают территориаль-
ную целостность Грузии, Саа-
кашвили рассчитывал, что 
США предоставят стране но-
вейшее оружие, чтобы проти-
востоять России. Об этом он 

заявил в июле в своем интер-
вью газете «Вашингтон пост» 
накануне визита в Грузию аме-
риканского вице-президента 
Джозефа Байдена.

Однако сам Джозеф Бай-
ден в интервью «Би-би-си» оп-
роверг догадки Саакашвили. 
По его словам, Вашингтон 
поддерживает территориаль-
ную целостность Грузии после 
ее военного конфликта с Рос-
сией в 2008 году. Однако это 
не означает, что Соединенные 
Штаты предлагают Грузии фи-
зические гарантии безопасно-
сти.

А вот Президент Республи-
ки Южная Осетия Эдуард Ко-
койты уверен в обратном. В 
одном из своих недавних ин-
тервью он назвал США, Украи-
ну, Израиль ответственными 
за геноцид осетинского наро-
да, поскольку эти страны про-
должают вооружать Грузию. 
«Грузия быстро восполнила 
урон, нанесенный ее военно-
му потенциалу в августе про-
шлого года. Соединенные 
Штаты и другие страны НАТО 
продолжают вооружать пре-
ступный грузинский режим. 
Сегодня его военный потен-
циал выше, чем до августов-
ской войны», — заявил в не-
давнем интервью «Интерфак-
су» Эдуард Кокойты. 

Примечательно, что нака-
нуне годовщины агрессии 
против Южной Осетии обста-
новка в регионе вновь обост-
рилась. По информации Ми-
нистерства обороны России, с 
29 июля по 1 августа столица 
Южной Осетии подвергалась 
неоднократным минометным 
и гранатометным обстрелам. 
Что интересно, эти обстрелы 
произошли после приезда в 
Грузию Джозефа Байдена. 
Многие эксперты считают, что 
после визита вице-президен-
та США Михаил Саакашвили 
вновь почувствовал себя уве-
ренно и взялся за старое. 
Правда, сам грузинский пре-
зидент уверяет западную 
прессу, что Тбилиси не имеет 
никаких планов по восстанов-
лению территориальной це-
лостности силовым путем. 
Помнится, незадолго до собы-
тий августа 2008 года он заяв-
лял примерно то же самое. 
Чего стоят заявления Саакаш-
вили, мир убедился год на-
зад...

Сегодня в Южной Осетии 
восстанавливают разрушен-
ные войной села, отстраивают 
дома, школы и больницы в 
Цхинвале. 

Но есть ли гарантии, что со-
бытия, произошедшие год на-
зад, больше не повторятся? И 
все ли сделали должные вы-
воды из августовской траге-
дии 2008 года?

Павел ЩЕПЕТИН.

Югоосетинская 
трагедия: год спустя
Сегодня Южная Осетия погружена в траур и 

скорбь. Маленькая кавказская республика 

оплакивает своих сыновей и дочерей, погибших 

год назад во время грузинской агрессии.

Когда узнала о «возможном 

закрытии  Глазуновского 

техникума», первое, что 

пришло в голову — мысль о 

пресловутом кризисе. Второе 

— на то, чтобы это случилось, 

нужны наивесомейшие 

причины, потому как 

Глазуновский техникум — 

учебное заведение с 

73-летней славной историей, 

и его выпускники всегда 

ценились и уважались как в 

области, так и за её 

пределами.  Впрочем, в 

последние годы, как 

выяснилось, яркие страницы 

жизни техникума слегка 

потускнели...

В письменном ходатайстве коллек-
тива работников и преподавателей 
техникума на имя депутата областного 
Совета народных депутатов В.Г. Руба-
кова (6 июля 2009 г.) говорится следу-
ющее: «В настоящее время в департа-
менте образования, культуры и спорта 
решается вопрос об оптимизации и 
присоединении Глазуновского сель-
скохозяйственного техникума к Змиёв-
скому ПУ. Мы понимаем, что таково 
веяние времени, необходимо эконо-
мить бюджетные средства, но счита-
ем, что это недопустимо. Техникум 
должен сохранить свою юридическую 
самостоятельность...»

Следующие далее в письме-хода-
тайстве аргументы весьма убедитель-
ны, а факты, как известно, — вещь уп-
рямая. Техникум обладает хорошим 
кадровым потенциалом педагогичес-
ких работников и внушительной мате-
риальной  базой. Тут 30 кабинетов и 
десять лабораторий, компьютерный 
класс, мехмастерские, коллекцион-

ный участок, на котором проводятся 
опыты, поля учхоза, где студенты вы-
ращивают типичные для зоны зерно-
вые и кормовые культуры. Имеется пя-
тиэтажное общежитие на 360 мест, 
библиотека с читальным залом и мно-
гое другое. Общая земельная площадь 
— 705 гектаров. И не хочется верить, 
что всё это, огромный и отлаженный 
десятилетиями организм, вдруг пере-
станет функционировать...

— Техникум является центральной 
«артерией», которая даёт жизнь всему 
посёлку Техникумовскому, — говорит 
глава администрации  Глазуновского 
района А.В. Сизов. — В учебном заве-
дении работает 70 человек, которые 
проживают на данной территории. И с 
закрытием техникума жизнь в посёлке 
замрёт, молодёжь уедет, ухудшится 
инфраструктура.

Мы попросили прокомментировать 
ситуацию заместителя начальника об-
ластного управления образования и 
молодёжной политики, начальника от-
дела профессионального образова-
ния Т.А. Ступину. Она заметила, что в 

последние годы техникум приходил в 
упадок, сокращался контингент уча-
щихся, ухудшались материальная ба-
за и качество профессиональной под-
готовки. В конце учебного года в тех-
никуме произошла смена руковод-
ства, и ситуация стала заметно ме-
няться к лучшему. Окончательно воп-
рос о судьбе техникума, по словам 
Т.А. Ступиной, будет решён в течение 
ближайшей недели.

Мы побывали в самом техникуме, 
который с первого взгляда произвёл 
впечатление этакой старинной усадь-
бы: множество построек, огромный 
парк.  Оказалось, до Октябрьской ре-
волюции тут и в самом деле были рас-
положены усадьба и имение помещи-
ка С.А. Владимирова. В парке, кото-
рый расширял  в советские времена 
директор техникума А.М. Солнцев, и 
по сей день сохранились деревья, ко-
торым более ста лет. Кажется, что кро-
на шикарного, неохватного ясеня, что 
рядом с главным корпусом, теряется 
где-то в облаках... 

Нашими экскурсоводами по терри-

тории техникума стали исполняющая 
обязанности директора В.А. Тарасова 
(на снимке), заместитель директора 
по учебной работе Л.В. Симонова, за-
меститель директора по  воспитатель-
ной работе О.В. Сеферова. Они про-
вели по некоторым кабинетам, пока-
зали внушительный актовый зал, об-
щежитие, музей, в котором бережно 
хранится история техникума и на-
шлось место этнографической и воен-
ной экспозициям. В коридорах главно-
го корпуса пахнет свежей краской, 
идёт ремонт.

За 73 года своего существования 
техникум выпустил более 12 тысяч 
специалистов сельского хозяйства, 
среди выпускников — множество из-
вестных в области имён, руководите-
ли успешных фермерских хозяйств.

Были времена, когда руководители 
хозяйств в очереди становились, что-
бы с пылу с жару, так сказать, набрать 
выпускников. Очередей сейчас нет, но 
выпускники всё так же востребованы. 
Особенно актуальны сейчас землеуст-
роители.  

Администрация техникума ведёт 
работу по заключению договоров с ве-
дущими хозяйствами района и обла-
сти о прохождении производственной 
практики. Вообще, практические за-
нятия занимают большую долю в об-
разовательном процессе, и потому 
выпускники техникума являются уже 
по-настоящему опытными специалис-
тами, которым не требуется времени 
на раскачку и работу над ошибками. 
Именно специалисты среднего звена 
идут на работу непосредственно на 
земле. Некоторые без труда посту-
пают в вузы, совершенствуя своё об-
разование.

Современная концепция модерни-
зации российского образования 
предъявляет к специалистам средне-
го звена серьёзные требования,  се-
годняшние условия труда требуют вы-
сокообразованных и высококультур-
ных работников. 

Нынешнее руководство техникума 
заявляет, что учебное заведение име-
ет возможность при небольших мате-
риальных затратах открыть специаль-
ности «Менеджмент в АПК», «Приклад-
ная геодезия», имеет возможность го-
товить специалистов рабочих профес-
сий: садовод, овощевод, плодоовоще-
вод, садовник, цветовод, тракторист 
(категории «С», «Д», «Е»), пчеловод, 
охотовед и др.

На новый учебный год объявлен на-
бор на специальности «Зоотехния», 
«Агрономия», «Коммерция», «Земле-
устройство». Территориальный диапа-
зон абитуриентов весьма широк: Гла-
зуновский,  Малоархангельский, 
Должанский, Ливенский, Колпнянс-
кий, Свердловский, Залегощенский, 
Верховский районы. Также  в технику-
ме учатся студенты из Курской обла-
сти. 

Приём будет продолжаться до 1 сен-
тября. Дальнейшая судьба техникума 
зависит от решения чиновников. 

Анжела САЗОНОВА.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Пусть не прервётся 
славная история

ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ

ПРОТОКОЛ № 116-Б (ОА)

О Т К Р Ы Т О Г О   А У К Ц И О Н А

г. Орел, ул. Мопра, 42                            6  августа  2009 г.
(Место проведения аукциона)

1. Время начала аукциона:  11.00,  время окончания аукци-
она: 11.33.

2. Заказчик: ОГУ «Орелгосзаказчик».
3. Наименование предмета аукциона: закупка (поставка) 

стоек дорожных знаков для «Областной дорожной службы»  
филиал ОГУ «Орелгосзаказчик».

4. Последнее предложение о цене государственного конт-
ракта — 2 041 520 руб.  00  коп.

5. Предпоследнее предложение о цене государственного 
контракта —  2 054 360 руб.  00  коп.

6. Победитель аукциона: ООО «Дорзнаксервис»,   
почтовый адрес: 302027, г. Орёл, ул. Лескова, д.19.

Участник, сделавший предпоследнее предложение о цене 
государственного контракта: ООО «Кристалл-СВ»,

почтовый адрес: 305048, г. Курск, проспект Энтузиастов, 

д. 2-а, кв. 132.

Протокол № 116-Б (ОА) аукциона в полном формате разме-
щен на сайте в сети Интернет по адресу: www.adm.orel.ru.
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